

Instan a autoridades a reforzar medidas por alza de casos covid

SALUD. *Expertos manifiestan que es clave fortalecer la comunicación de riesgo y potenciar la cuestionada campaña de vacunación bivalente previo al invierno.*

Nicolás Donoso A.

La actual situación de la pandemia ha puesto en alerta a especialistas, quienes ven con inquietud el aumento de casos de covid-19 que se ha producido en las últimas dos semanas, el lento avance de la vacunación bivalente y las estaciones de otoño e invierno que ya se avecinan. Estos factores, a juicio de ellos, deben significar un fortalecimiento de las medidas de autocuidado y una mejora considerable en la comunicación de riesgo, aspectos que siguen al debe.

De acuerdo al último informe de covid-19, la Región de Valparaíso registró 543 casos nuevos, lo que representa un aumento del 80% en las últimas dos semanas, cuando el 2 de marzo a nivel regional se contabilizaron 298 casos diarios. En cuanto a casos activos, el 2 de marzo la región registraba 692 y el 16 de marzo contabilizó 1.340, lo que significa un alza de más del 90%.

En relación a la positividad semanal, el 2 de marzo era de 8,21% en la región y el 16 de marzo se registró en la última semana una positividad del 11,69%. Mientras tanto, si bien la ocupación de camas UCI no cuenta con cifras elevadas, se debe resaltar que el 2 de marzo la región presentaba tres hospitalizaciones y hasta ayer el Minsal informó de seis pacientes hospitalizados.

Respecto al avance en la vacunación bivalente, que ha sido uno de los aspectos más criticados por los expertos debido al lento proceso de su avance y a la débil campaña comunicacional para promoverla, a nivel regional el Minsal informó que hasta ayer un 27,87% de la población objetivo regional cuenta con la dosis.

REFORZAR ACCIONES

Para el exseremi de Salud y vi-



CASOS DE COVID-19 CASI SE HAN DUPLICADO EN ÚLTIMAS 2 SEMANAS.

“El foco hay que ponerlo en la comunicación, mejorar la cobertura y el acceso a la vacuna”.

Francisco Álvarez
 Exseremi de Salud y vicepdt. Colegio de Químicos Farmacéuticos

cepresidente regional del Colegio de Químicos Farmacéuticos y Bioquímicos, Francisco Álvarez, frente al actual escenario la autoridad sanitaria debe hacer énfasis en aspectos clave, como incentivar las medidas de prevención, la capacidad de testeо y la vacunación.

“Se esperaba que en marzo se reforzara con todo la campaña de vacunación de la vacuna bivalente, pero observamos que todo está muy lento (...) y por tanto el foco hay que ponerlo en la comunicación, mejorar la cobertura y el acceso a la vacuna, considerando que tenemos que llegar preparados

“La campaña de vacunación no ha sido suficientemente potente como para movilizar a la gente a vacunarse”.

Claudia Saavedra
 Docente de la UNAB y vocera de la Somich

de la mejor forma al invierno”.

Álvarez agregó que “hay que incentivar las medidas de prevención, el testeо y el aislamiento de las personas que están enfermas para cortar la cadena de contagios, ya que sin duda los meses de junio y julio serán los peores con la mayor circulación no solo de covid, sino que también de otros virus como influenza, virus sincicial o adenovirus”.

SE APROXIMA EL INVIERNO

En esa línea, para el médico infectólogo, jefe de la Unidad de Infectología del Hospital Carlos van Buren y docente de la UV,

543

casos de covid-19 se registraron a nivel regional de acuerdo al último reporte entregado por el Minsal.

Gonzalo Wilson, el alza de casos se debe a las aglomeraciones que se producen en los diferentes espacios, y destacó que es vital reforzar las medidas de cara al invierno.

“Se nos aproxima el invierno y con eso otros virus respiratorios que afectan tanto a niños como a adultos mayores, y eso, efectivamente, con un comportamiento previo a la pandemia nos va a llevar a cifras de estos bastante más altas de las que tuvimos en los últimos dos años, lo que mezclado con los casos de covid perfectamente puede llevar a un escenario bastante complejo”, manifestó el médico.

VACUNACIÓN EN DEUDA

Claudia Saavedra, microbióloga, docente de la UNAB y vocera de la Sociedad de Microbiología de Chile (Somich), resaltó que “la vacunación sigue siendo una de las mejores herramientas para defendernos de tener una enfermedad grave o fallecer y, lamentablemente, la campaña de vacunación no ha sido muy buena ni lo suficientemente potente como para movilizar a la gente a vacunarse y educar a las personas para que entiendan que la vacuna es necesaria”.

La microbióloga subrayó que “si uno mira los números ve que hay un porcentaje muy bajo de personas con la vacuna bivalente y recién ahora se ha insistido con la campaña de vacunación, pero no se le ha dado la relevancia que se le había dado en períodos previos y, probablemente, esa es una de las causales de que tengamos un nivel de contagio tan elevado”.